

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 6 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.683.

Europa y el conflicto anglo-ruso

Es mas inminente á cada instante el rompimiento de las hostilidades, y lo que ahora preocupa á la prensa española y sobre todo á la extranjera, es la actitud de las demás potencias, las probabilidades de éxito de Rusia ó Inglaterra y las consecuencias de la guerra entre ambas naciones puede traer consigo.

Segun nos escriben de Constantinopla con fecha 25 de Abril, así el imperio moscovita como el reino británico, segun pensando sobre Turquía para que ésta se declarase en uno ú otro sentido.

Rusia ofrece garantizar al Sultan su imperio, así en Europa como en Asia; Inglaterra restablecer su influencia en Egipto y en el Sudan.

Por otra parte, Alemania y Austria procuran—segun la misma correspondencia á que nos referimos—que conserve Turquía su neutralidad, cerrando los Dardanelos á las flotas inglesas.

A este propósito leemos en «La Patrie» que si Inglaterra forzase el paso del estrecho y llevase sus buques al mar Negro, violaría el tratado de Paris del cumplimiento, del cual están encargadas las potencias neutrales. Además, en tal caso, lo que atropellarian los ingleses no habrán de respetarlo los rusos, y su Gobierno dando patente de corso á los aventureros griegos, dálmatas ó americanos que lo solicitaran, causarían en breve tiempo la ruina del comercio británico.

No es esto lo peor para el altanero Reino-Unido, cuya situación parece tan comprometida que no falta quien, en términos diplomáticos, exprese lo que en términos vulgares significa que «ahora las pagará todas juntas».

«La Gaceta de la Alemania del Norte», periódico importantísimo, como órgano que es de Bismarck, se muestra en este punto harto explícito. Dice que los ingleses son como los chiquillos mal criados, que cuando los contrarian gritan que van ahorcarse y se atan una cuerda al cuello, contando con que no les dejarán ahogarse.

«Pero ahora—añade el colega germano—si Inglaterra se ahorca, nadie en Europa se cuidará de cortar la cuerda».

«La France», por su parte, escribe las siguientes consideraciones que no puede menos Inglaterra de reconocer fundadas por mucho que la amarguen:

«No es siempre hábil el colocarse en antagonismos con todo el mundo. En ciertos casos, hay que poder contar la solidaridad de intereses. A menudo necesitamos del que es mas pequeño que nosotros. Cuando se ha colocado voluntariamente una nacion en el aislamiento y sueña con explotar al género humano, y no cesa de mostrar tan poca sinceridad como profundo desden en lo que á la moral universal atañe, sustiyéndola por la hipocresía, entónces advierte que el mundo entero permanece indiferente á sus desgracias, cuando no se regocija de ellas».

Las opiniones manifestadas en los párrafos anteriores denotan claramente que por mas que en la lucha próxima á entablarse, Inglaterra parece representar la civilizacion y la barbarie Rusia, las sim-

patías de Europa están de parte de la segunda, á la cual, á juzgar por lo que hasta ahora sabemos, tambien le son propicias las circunstancias geográficas y las condiciones generales de la lucha.

«El Liberal», sin embargo, recuerda que cualquiera que haya sido el éxito con que Inglaterra ha empezado sus diversas campañas, siempre la victoria final ha sido de ella, y siempre el balance de todas las guerras en que ha tomado parte ha sido favorable á sus intereses; razon concluyente, porque desde los tiempos en que la Gran Bretaña llevaba la mejor parte en sus combates, hasta hoy, las condiciones de la guerra han cambiado mucho.

Además, y como recuerda «El Día», la política de Mr. Gladstone, partidario, al parecer de la paz y confiado en las promesas rusas, ha hecho que se abandonase la construccion del ferro-carril de la India que tan provechoso sería ahora en caso de lucha, y cuya falta, en el mismo caso, notarian muy presto los ingleses.

Para que todo les sea contrario en las difícilísimas circunstancias por que atraviesan, despachos de Copenhague, de que dan cuenta los diarios franceses, confirman las noticias que sobre neutralizacion del Báltico circularon hace poco.

Confirme á dichos despachos, entre Alemania y Dinamarca se han entablado negociaciones para una accion comun en la que entrarían Suecia y Noruega, en virtud de la cual queda neutralizado el mar aludido.

Las guarniciones de Jutland y de Fünen han sido trasportadas á Zelandia, estableciéndose un campamento de consideracion en las cercanías de Copenhague. Además, han sido llamadas a las armas las reservas.

Se comprende fácilmente que, en atencion al número de obstáculos que en torno á la Gran Bretaña se acumulan, el Gabinete de Saint-James se muestre extremadamente cauto, marcadamente indeciso y hasta temeroso.

Sus esfuerzos y los de alguna otra potencia (si hay alguna que de buena fé procure la paz), ¿obtendrán resultados satisfactorios?

Lo dudamos; como en reyertas de hombre á hombre y en luchas de nacion á nacion acaece, la parsimonia de uno solo sirve para animar y ensorberber al otro.

El ejército ruso

Dada la importancia y el interés creciente que despierta el conflicto anglo-ruso, encontrándonos, por decirlo así, ante el probable de una guerra entre las dos grandes potencias, nos parece de actualidad y útil decir algo acerca de la organizacion y fuerza del ejército ruso.

Difícil es nuestra empresa, si se tiene en cuenta que los documentos oficiales nada dicen acerca de esto, y que, como es natural, los periódicos de Rusia guardan mucha reserva sobre el asunto.

Podemos, sin embargo, dar á nuestros lectores noticia de las fuerzas que el imperio moscovita puede poner sobre las armas en caso de guerra.

A este fin nos ha sido preciso valernos de los datos publicados por diferentes pe-

riódicos militares de Alemania.

Desde 1.º de enero de 1874 se estableció en Rusia el servicio militar obligatorio.

La duracion total de este servicio es de veinte años, de los cuales, seis han de servirse en activo, nueve en la reserva y seis en la milicia.

Cada año se presentan ante los consejos de revision 650,000 mozos, de los que solo se incorporan al ejército 212,000.

De los 440.000 restantes, 200.000 próximamente quedan libres por diferentes causas de exencion, y los otros 270.000 vuelven á sus casas y quedan en situacion de reclutas disponibles para cubrir las bajas que puedan ocurrir en el activo.

Esta ley militar, que rige en el imperio moscovita, no es extensiva á la Filandia ni al Cáucaso.

Los finlandeses sirven solo tres años, y esto únicamente dentro de su provincia, siendo destinados á cuerpos especiales.

Los súbditos asiáticos forman parte de las milicias locales, de las que algunas son permanentes.

Los cosacos tienen una organizacion especial, de la que nos ocuparemos mas adelante.

Hay además en Rusia una ley de privilegios, concedidos á determinadas clases de la sociedad.

Los jóvenes que cursan estudios universitarios solo están obligados á servir seis meses en las filas; los que hayan concluido la instruccion primaria y secundaria de diez y ocho meses, y finalmente, los que tengan una instruccion elemental y hayan sido ó sean propietarios ó encargados de algun establecimiento fabril ó industrial, sirven cuatro años; de estos privilegios son esceptuados los que se dedican al comercio de vinos y bebidas espirituosas.

En resumen: El ejército de tiro de primera linea recibe cada año 180.000 reclutas, que sirven durante seis años; de suerte que su efectivo total se eleva á la formidable cifra de 1.000,000 de hombres.

El territorio ruso está dividido en 17 distritos militares, con sus correspondientes cuerpos de ejército.

En las provincias del Cáucaso hay además otras diez regiones militares.

Cada cuerpo de ejército comprende tres divisiones de infantería y una de caballería.

La infantería se compone de 48 divisiones activas y de 24 de reserva, que tienen en conjunto 1.192 batallones de linea y 32 batallones de cazadores.

Cada regimiento es mandado por un coronel, y cada batallon por un teniente coronel ó por un comandante.

Los regimientos de la guardia imperial están mandados por tenientes generales.

El armamento que usa la infantería es el fusil sistema Berdan.

El arma de caballería la forman 21 divisiones con 10 regimientos de la guardia, 47 regimientos de dragones y 21 de cosacos regulares.

Cada regimiento tiene cuatro escuadrones, lo que hace un total de 856 escuadrones.

Existen además 131 regimientos de co-

sacos irregulares.

Finalmente, la caballería regular de Rusia cuenta con un efectivo de 54,192 hombres, que puede elevarse, en caso de guerra, contando con los cosacos, á 182,193.

La artillería de campaña consta de 57 brigadas, que tienen seis baterías de ocho piezas, 24 baterías á caballo y 32 baterías agregadas á las tropas irregulares cosacas.

El cañon ruso, cuyo diámetro es de 107 milímetros, lanza proyectiles de 12 kilogramos y medio de peso. Estas piezas son de mucha potencia y buenas condiciones balísticas, pero muy difíciles de trasportar.

La experiencia ha demostrado que la artillería rusa deja mucho que desear.

Baste decir que al empezar la guerra de Oriente, la artillería y sus aprovisionamientos eran tan insuficientes, que Rusia se vió en la imprescindible necesidad de adquirir á toda prisa, comprándolos en Alemania y en la América del Norte, 17,000 toneladas de pólvora, 17 millones de cartuchos y 1,400 cañones.

En cuanto á la Administracion militar, solo diremos que está mal organizada y es deficiente para llenar su importante cometido.

De aquí que el ejército ruso no cuente con los aprovisionamientos necesarios para entrar en campaña en un momento dado.

Por eso, y cuando la guerra turco-rusa, la Intendencia hubo de adquirir á precio elevadísimo un millon de cajas de conservas y numerosos artefactos que le faltaban, y con que debe contar siempre un cuerpo administrativo bien organizado.

El cuerpo de ingenieros lo forma seis brigadas, que subdividen en tres batallones de zapadores, un batallon de pontoneros, tres parques telegráficos, un parque de campaña y cuatro compañías de mineros.

Además, cada unidad táctica tiene su tren particular.

Resumiendo: el ejército de primera linea, contando con las tropas llamadas irregulares, consta de 1,558 batallones de infantería, 1,157 escuadrones de caballería, 511 baterías de artillería, que arrojan un total de 2,303,145 hombres y 427,410 caballos.

La ley orgánica de 1874 ha empezado ya á dar sus favorables resultados: 400,000 soldados que fueron llamados á las filas hace diez años, han pasado despues, perfectamente instruidos, á la reserva, constituyendo 96 nuevos regimientos de infantería, destinados á la guarnicion de las fortalezas á velar por la seguridad interior del vasto imperio de los Czares.

Estas cifras son suficientes á demostrar que la Rusia dispone de un ejército tan numeroso, que puede, sin duda alguna, hacer un esfuerzo realmente gigantesco.

Las fuerzas navales de Rusia

En los astilleros rusos del mar Negro y del Báltico se están construyendo actualmente buques que parecen ser hoy la última palabra de la construccion naval; pero la mayor parte de los buques que tiene Rusia disponibles hoy dia sostienen difícilmente la comparacion con los tipos

mas recientes de las marinas occidentales.

En la lista de la flota del Báltico figuran 33 buques blindados, pero la mayor parte pertenecen á la primera época de la coraza, y en su consecuencia solo están medianamente armados y ligeramente blindados, tales como «Sebastopol» y el «Petro Paulosk»; buques de madera botados al agua, el uno en 1863 y el otro en 1865, revestidos de un delgado blindaje de 11 centímetros y armados de cañones de 20 centímetros; los cuatro acorazados «Almirante-Lazaref», «Almirante-Grertz», «Almirante-Tchitchagof» y «Almirante-Spirididof», que datan de 1867 y tienen un blindaje de 15 centímetros.

Entre los buques blindados de todos tipos de la escuadra del Norte, seis están en estado de prestar buenos servicios, y son: el «Peter-Velikí» (Pedro el Grande), el «Wladimir-Monomach», el «Minin», el «General Almirante» y el «Herzog-Edinburgski» (el duque de Edimburgo). El «Wladimir-Monomach», el «Minin», el «General-Almirante» y «Dimitri-Don-Koi» se hallan actualmente en China. Solo el «Peter-Velikí» está en el Báltico. Es un acorazado de torrecillas con un blindaje de 20 centímetros, y está armado de cuatro cañones de 40 toneladas, teniendo una marcha de 13 nudos.

Rusia podría poner en línea en el Báltico cierto número de buques acorazados de calidad inferior á los blindados ingleses que se le opondrían; pero al lado de esos buques figurarían cruceros; cañoneros y torpederos, teniendo, como tiene, de estos últimos, una escuadrilla respetable, sobre cuyo estado no hay datos precisos.

De todos modos, Rusia viene preparándose de larga fecha á hacer la guerra ofensiva y defensiva. Ha organizado metódicamente la defensa de sus costas, posee un cuerpo de torpederos experimentados, y acaso no tenga mucho que temer de un ataque de la escuadra inglesa, al paso que esta podría correr ciertos peligros, con los que hay que contar, á pesar de la mayor vigilancia, en un mar tan estrecho y brumoso como el Báltico.

La flota del Mar Negro se compone de siete acorazados, de los cuales dos son Popoffkas, tipo de carena circular que está ya desechado y no ha respondido á las esperanzas de su inventor el almirante Popoff; otros dos son malos cañoneros de río, apresados á los turcos en el Danubio; y los otros tres, el «Catherine II», el «Sinope» y el «Tchesumé», están aun en construcción.

El único buque de valor es el «Pamjat Merhurija», crucero acorazado de acero, armado de seis cañones de 15 centímetros, que se cargan por la recámara. No merecen gran importancia otros tres cruceros que cuentan ya unos veinte años, ni otra porción de buques de corto tonelaje. Por último, hay en el Mar Negro unos 25 barcos torpederos, de los que solo la mitad podrían prestar buenos servicios.

Al lado de esta flota regular, posee Rusia una flota de vapores, de los cuales fueron incorporados algunos en la marina después de la disolución del célebre comité de Moscow. Ya se recordará que, á consecuencia del tratado de San Stéfano, se agriaron las relaciones entre Rusia é Inglaterra, hasta el punto de que por algun tiempo se creyó en una guerra entre las dos potencias. Entonces se formó en Moscow, bajo la presidencia del príncipe heredero (el Tzar actual), un comité patrió-

tico que recogió fondos para la compra en el extranjero de vapores destinados á hacer el corso.

El comité compró seis buques, los armó para la guerra y los trasformó en cruceros. Después de la paz sirvieron de transportes, pero los fondos del comité se agotaron, las operaciones comerciales no prosperaron y fué preciso que el gobierno viniera en auxilio de la flota llamada «voluntaria». Por último, el comité de Moscow fué disuelto, y sus cruceros fueron administrados por la marina militar.

El rey Leopoldo II

Las Cámaras belgas acaban de autorizar á su monarca, como nuestros lectores saben, para ejercer su soberanía en el Congo, nuevo Estado erigido en el Congreso de Berlin, y que de hoy mas será una nación independiente, aun cuando ligada á Bélgica por una union personal dinástica, lazo que se estrechará en el porvenir, cuando el Africa central se haya civilizado con la fuerza de una misma cultura y el sentimiento de gratitud hácia el pueblo que les ha llevado el cristianismo y la civilización europea que esta religion formó.

El rey actual de los belgas nació en Bruselas el 9 de abril de 1835, siendo hijo de Leopoldo I, elegido rey en 1830, y nieto de Luis Felipe; fué educado por los jesuitas, y especialmente por el padre Becks, último general de esta orden, que renunció tal dignidad hace dos años, y sin duda á ellos debe Leopoldo ser uno de los monarcas mas cristianos de estos tiempos y uno de los príncipes mas simpáticos á los católicos de todos los países, y á lo que no favoreció poco ciertamente la circunstancia de haber estado de Nuncio de Su Santidad en Bélgica, durante mucho tiempo, el sábio Pontífice que actualmente rige los destinos de la Iglesia.

Leopoldo II sirvió durante su juventud en el ejército belga con todos sus grados, ascendiendo á general, y como senador, tomó parte principal y brillante en varias discusiones, especialmente en asuntos de comercio y de marina, notándose ya entonces su predilección por los estudios y cuestiones de colonización, á cuyas aficiones debe la nueva corona que ceñirá en adelante.

Por entonces viajó por Egipto, Turquía y Palestina; contrajo matrimonio en 1853 con María Enriqueta, archiduquesa de Austria, de cuyo matrimonio tiene tres hijas, y subió al trono de Bélgica en 1865.

Desde entonces hasta hoy, Bélgica ha disfrutado de paz exteriormente, y no ha habido en el interior mas cuestiones que la de ferro-carriles con Francia á fines de 1868 y las producidas por temor de la guerra franco-prusiana de 1870, á las que deben añadirse las surgidas á consecuencia de la oposicion entre el partido liberal, dirigido por Frere-Orban, y el católico, á cuyo frente se encuentra Malou, promovidas en su mayoría por el primero de los dos.

En el Congreso de Bruselas de 1876, propuso el rey de los belgas, como fin principal de los descubrimientos los viajes en Africa, y á excitacion de Stanley, se puso al frente de la «Asociacion Internacional», fundándose bajo sus auspicios una ciudad en el Congo, que recibió el nombre, en atencion á esto, de «Leopoldville».

Bien se crea lo expuesto por el antiguo corresponsal del «New-York-Herald», ó bien se defienda lo que Dutreuil de Rhins

sostiene, en contra de Stanley, en su obra «Le Congo Française», nadie puede negar que nuevos y grandes horizontes abre Bélgica al comercio y á la civilización, y si bien pocos pueblos se encuentran tan sumidos en la barbarie como los del centro de Africa, muchos pueblos han recibido la luz y la verdad con los trabajos de los misioneros, y la constancia y poder de los pueblos cristianos.

Correo de Cuba

En los periódicos recibidos ayer encontramos las siguientes noticias:

—En el Casino Español se habia celebrado una numerosa reunion de propietarios, industriales y obreros para ocuparse de las modificaciones hechas en el tratado con los Estados-Unidos con posterioridad á la presentacion en el Senado de Washington, pronunciándose con tal motivo varios discursos de protesta contra las referidas alteraciones, que en sentir de los congregados perjudican á la industria del tabaco y condenan al estancamiento la elaboracion del azúcar.

Por acuerdo de los reunidos se nombró una comision para que hiciera presente al gobernador general las quejas expuestas.

—Debido á la persecucion de la Guardia civil se ha logrado la presentacion al juez de primera instancia de Sagua la Grande y al comandante del puerto de Rancho Veloz, de Clemente Martin, José Acosta y Juan Fuero.

El primero hace unos quince dias robó varias armas en el término de Corralillo, ingenio Fé y término de Rancho Veloz, con objeto de armar la partida de malhechores que empezó á organizar y de la que formaban parte los dos últimos.

El Acosta se dice perteneció á la partida de Agüero, y el último es un asturiano muy conocido por sus males antecedentes.

—Ha llegado á la Habana en el vapor «Méximo», de paso para su patria, el general D. Ramon Corona, ministro de Méjico en Madrid.

El vapor «Méximo» hizo el viaje de la Coruña á la Habana en doce dias y medio.

—El proyecto de obras presentado á la junta del puerto de la Habana por el ingeniero de la misma, se reduce á ensanchar los muelles actuales, hacer espigones para los vapores de travesía en Paula, en donde está el cabotaje, y llevar el cabotaje á Tallapiedra. El presupuesto general parece que es de millon y medio de pesos.

—Ha llamado la atencion en Matanzas, el hecho de haberse sellado por el resguardo las escotillas de la embarcacion americana «G de Zaldo», á su llegada á Matanzas, y tomándose otras precauciones que hacen presumir se sospeche algun fraude.

—Los periódicos de Cienfuegos dan cuenta de haberse cumplido la sentencia dictada contra el soldado del cazadores de San Quintin, Antonio Gutierrez de la Vega, condenado á última pena por haber asesinado á un sargento de su batallon.

—El oro quedaba á la salida del correo, 15 de Abril, á 233 1/2 por 100.

Puerto-Rico

Por vía de Nueva-York se han recibido las siguientes noticias:

—El gobernador general de la isla, general Daban, ha regresado á San Juan de la visita que giraba á todos los pueblos, á causa de una ligera indisposicion. Tan pronto se encuentre restablecido, recorrerá

los distritos de Bayamon y Rio Piedra.

—La barca danesa «Gerson», compró á principios de mes en Ponce 700 bocoyes de azúcar, por la suma de 30.000 duros, que pagó al contado.

—En la tarde del 22 de Marzo se verificaron en el Campo del Moro los actos de la jura de bandera por los nuevos individuos del batallon de voluntarios de la capital, y el reparto de la medalla entre los que han cumplido diez años de servicios en el cuerpo.

—El alcalde de San Juan, D. Luis Martinez Monje, ha renunciado su cargo, sustituyéndole interinamente el primer teniente D. Antonio Acha.

—Con el epigrafe «Lo de Aguadilla» refiere «El País» el siguiente desgraciado suceso ocurrido en aquella villa entre periodistas de distinta significacion política:

«En la noche del 25 de Marzo, después del primer acto de la velada en memoria de Corchado, al salir del teatro el Sr. Terreforte, fué llamado por D. Ramon Mendez Quiñones, con objeto, segun se decia, de tratar de asuntos personales y de familia.

«El resultado de esta conversacion fue que ambos vinieron á las manos. Interpusose, durante la riña, el Sr. Mendez del Valle, primo carnal del segundo, y entonces el hijo del Sr. Terreforte disparó uno ó dos tiros de revólver sobre el Sr. Mendez del Valle, que salió herido en un brazo. Después de esto, hicieron uso del revólver el Sr. Terreforte (padre) y Mendez Quiñones, disparándose los catorce tiros de sus revólvers respectivos, de cuyo lamentable suceso resultó muerto el primero y levemente herido su hijo y un amigo de éste, D. Guillermo Diaz.

«Están presos el Sr. Mendez del Valle y su primo D. José María Quiñones, que segun se dice, tomó poca parte en lo ocurrido, no habiéndose aún presentado á los tribunales de justicia el Sr. Mendez Quiñones.

«Dícese que en este desgraciado incidente no han influido las cuestiones políticas.

«El entierro del Sr. Terreforte ha estado muy concurrido.»

Homenaje al apostol Santiago

Gracias á los perseverantes esfuerzos de nuestro compatriota el cardenal D. Miguel Payá y Rico, arzobispo de Santiago, se ha organizado en aquella ciudad una junta encargada de promover una suscripcion en todo el orbe católico para fomentar el homenaje de amor, devocion y piedad que el cardenal compostelano desea rendir al santo apóstol Santiago, para perpetuar la memoria del descubrimiento de sus sagradas reliquias, y la declaracion de su autenticidad por el Papa Leon XIII. El tipo mínimo de la suscripcion se fija en la insignificante cantidad de cinco céntimos de peseta.

Los nombres de todos los piadosos donantes, que ruegan se escriban, si es posible, en papel de veintisiete centímetros de alto por diez y nueve de ancho, dejando el correspondiente margen para la encuadernacion, formarán un grandioso álbum, en el cual, al lado del español, el portugués, el italiano, el francés, el belga, el inglés, el alemán y el polaco, figurarán el árabe y el chino, el egipcio y el marroquí, el americano y el australiano, el blanco al lado del amarillo y el negro. Este monumento de fé y piedad, que será aun mas elocuente si al frente de las res-

pectivas listas se inscriben breves cuanto fervorosos mensajes en los diferentes idiomas, se depositará dentro del altar del Santo Apóstol para que sirva como de peana á sus sagradas reliquias.

La correspondencia se dirigirá á la «comision preparatoria de las fiestas del Apóstol Santiago. Palacio arzobispal. Santiago»

Gacetilla

Entusiasmado salió anoche del Teatro Principal el numeroso público que asistió al estreno de «Los Sobrinos del Capitan Grant» Es una zarzuela grandiosa y agradable bajo todos conceptos, y la verdad es que la compañía se ha esmerado notablemente así en el desempeño de sus papeles, como en la propiedad de los trages, y sobre todo en el efecto escénico. Las decoraciones merecieron con justicia general aplauso, y por ello felicitamos cordialmente á nuestro paisano D. Francisco de Asis Pons Aseguramos á la empresa muy buenas entradas en las sucesivas representaciones de dicha obra, pues tiene el mérito de que vista una vez, mas se desea presenciar las bellezas que en ella abundan.

A las ocho de la noche de ayer cayó al mar un hombre de edad avanzada, apercibido de lo cual un vigilante de consumos y un individuo de las defensas sub-marinas de este puerto, acudieron inmediatamente á prestar sus auxilios al anciano, logrando ponerle á salvo. Fué conducido á un almacén en donde logró reponerse del susto que recibiera.

Para Palma han sido embarcadas hoy 13 cabezas ganado vacuno y 131 lanar.

A causa de hallarse indispuerto ha tenido que suspender su salida para la Côte el Sr. Ládico.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en el lugar correspondiente titulado «Tintorería de Antonio Cardona»

Los adelantos que, á fuerza de constantes trabajos ha introducido dicho señor en su establecimiento, merecen ser conocidos de toda clase de personas, y con tal motivo no podemos menos de recomendar al público la espresada tintorería.

El inspector de este distrito de la contribucion industrial debe llegar á esta ciudad uno de los próximos correos.

Para las sociedades «Consey», «Recreo» é «Isleño» tendrá lugar el sábado próximo la segunda representacion de la preciosa zarzuela de grande espectáculo «Los Sobrinos del Capitan Grant», siempre que dichas sociedades tengan cubierto por todo el día Jueves, el número de suscripciones asignadas á las mismas. En los respectivos Casinos quedan abiertas las listas de suscripcion.

Uno de los secretarios escrutadores del colegio 2.º electoral de esta

Ciudad, que padece ataques epilépticos desde hace mucho tiempo, ha sido acometido esta tarde de dicho accidente mientras estaba ejerciendo sus funciones en la mesa electoral para que habia sido designado.

Sus compañeros le han asistido conveniente, habiéndole prestado los auxilios de la ciencia el médico don Andrés Hernandez.

Mega un periódico que tenga fundamento la noticia dada por otro, referente á que los reclutas del actual reemplazo regresarán á sus casas una vez terminada su instruccion, pues, segun informes autorizados, los procedentes del de 1883, son los designados por el ministro de la Guerra para recibir licencia ilimitada próximamente.

Al «Diario de Barcelona» escriben desde Tortosa lo siguiente:

«Anteayer á las seis de su mañana fué detenido é incomunicado en las cárceles de esta ciudad, por reclamacion del señor gobernador civil de esa capital, cierto sujeto, decentemente vestido, que en el tren de ayer fué enviado á disposicion de la citada autoridad. Se dice que la detencion de ese individuo tiene relacion con el asesinato del cobrador del Banco, de que tanto se ha ocupado la prensa de Barcelona, y que aquel, al verse preso, significó, que habiendo sabido que el autor del crimen que se persigue—y cuyas señas, al parecer, detalló—se hallaba en esta ciudad ó en Valencia, habia venido de esa con el fin de sorprenderle y procurar su captura. Esto, que consigno con reserva, pues no lo he oido, el Juzgado que entiende en el asunto lo averiguará sin duda, y en su dia sabrá lo que haya de verdad respecto á la relacion del detenido. ¿Quién sabe si es cierta y que éste iba en busca de las 20.000 pesetas ofrecidas al que descubra al delincuente?»

En Dusseldorf ha ocurrido un extraño cambio. Dos mujeres, madre é hija, que vivian juntas, dieron á luz casi simultáneamente dos niñas, que fueron vestidas de igual manera y colocadas en una misma cuna. Pero mientras la partera se dedicó á prodigar su cuidado á las parturientas, olvidóse de las recién nacidas hasta el punto de que, cuando quiso entregarlas á sus respectivas madres, le fué imposible distinguir cual era la tía y cual la sobrina.

Noticia de desconuelo es la que publica «El Felanigense» en las siguientes líneas:

«El viñedo de esta comarca viene presentando en diferentes puntos los mismos síntomas de la enfermedad que le afligió el año anterior. En el pámpano cubierto de manchas, examinado con el microscopio se nota ya la criptógama del mildew que tan funestos estragos viene causando desde algunos años en los países vinícolas.

Nos vemos pues, precisados á recomendar una vez mas á nuestros cosecheros los medios profilácticos que tenemos indicados».

Segun estado que publica el «Boletín Oficial» el producto minero en esta provincia, tal como se desprende de las declaraciones hechas por los dueños de las explotaciones, durante el tercer trimestre de 84-85, ascendió á 15.500 pesetas importando el 1 p^o de impuesto 155 pesetas.

Hoy ha tenido lugar la eleccion de Concejales, habiéndose verificado en esta ciudad con bastante desanimacion.

El resultado ha sido el siguiente:

	Votos.
PRIMER COLEGIO	
D. Sebastian Vinent y de Mesa	136
» Francisco Morillo Seguí	99
» Cristobal Mir Suaus	119
» Miguel Manent Pons.	85
SEGUNDO COLEGIO	
D. Antonio Pons Olives	130
» Miguel Pons de Lumesanas	130
TERCER COLEGIO	
D. Andrés Escudero Seguí	72
CUARTO COLEGIO	
D. José Ponsetí y Coll	150
» Narciso Codina Cortada	151
QUINTO COLEGIO	
D. Vicente Carreras Sintés S ^o	
Olivar	55
» Antonio Pons Pons de Cur- nia	54

Los pasajeros salidos en la tarde de hoy para Palma á bordo del vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. Jacinto Leon, Rosa Herrera y una hija, Micaela Vaella y una hija, Antonio Marqués, Miguel Ferrer, Manuel Valero, Tomas Roger, Francisca Amengual, Antonio Parés, Raimundo Bragulat, Juan de Dios Richart, dos individuos de tropa, José del Castillo, Pedro Juli.—Total, 17.

Magnou (Deux-Sèvres) 21 de Diciembre 1884 —Gracias al empleo regular que he hecho del «Hiero Bravais, he recobrado mis fuerzas y puedo hoy sin agitacion resistir al trabajo más fatigante. Ojalá que vuestro precioso remedio llegue á ser conocido de la humanidad doliente.—A. Frappiér.

En todas las farmacias. Exigir la firma R. Bravais impresa en rojo.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 5.—5:20 t.

En el Congreso de los Diputados, mientras estaba hablando D. Máximo Cánovas hermano del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, sintió un repentino desvanecimiento, sufriendo un ataque de apoplejía. Los Diputados se acercaron solícitos al enfermo, lo mismo que los Ministros, conduciéndole al salón. El Presidente de la Cámara, Sr. Conde de Toreno, suspendió la sesion.

Madrid 5.—7:25 t.

Los candidatos de la coalicion obtuvieron tambien en la eleccion de ayer, gran mayoría sobre los ministeriales en todos los distritos. El se-

ñor Montero Rios la ha conseguido tambien en el distrito de Palacio.

Madrid 5.—9:30 n.

La coalicion ha llevado hoy á las urnas en esta Villa, 1790 votantes más que los ministeriales.

El periódico «El Correo», ocupándose en asuntos electorales, dice: «que en Badajoz militar cayeron los liberales, y que en Badajoz electoral no caerá ni el mismo Sr. Romero Robledo.» Añade el citado periódico, que las elecciones traerán una nueva complicacion para la política.

Madrid 5.—9:40 n.

«El Correo» confirma las noticias que he podido recoger en los círculos políticos, referentes á que no habrá modificacion ministerial, en cuanto del Gobierno dependa, hasta despues del verano.

Madrid 5.—9:45 n.

Preguntando al Sr. Montero Rios varios de sus amigos, su opinion sobre la derrota que ha sufrido en el distrito de Palacio, cuando en los demás distritos triunfan los liberales, contestó dicho nombre público: «siento haber sido derrotado, no por mí sino por los que han sido causa de mi derrota.»

Madrid 5.—10 n.

Noticias que acaban de recibirse, confirman que Inglaterra y Rusia están conformes en someter á un árbitro el deslinde de la frontera ruso-afghana.

En Italia, el Senado ha rechazado la proposicion en la que se pedia el aumento del derecho impuesto á los trigos extranjeros.

4 p. 59:55.

Barcelona 6.—9:20 m.

Ha llegado á este puerto la fragata de guerra «Vitoria» enarbolando la insignia del Contralmirante. El viernes próximo llegará la «Gerona» que se ha dirigido á Rosas.

Madrid 6.—12:10 t.

Dícese que el Consejo de Estado desaprueba la suspension del Ayuntamiento de Madrid.

Los coalicionistas han perdido las esperanzas de ganar tambien en el distrito de Palacio.

Ha llegado la reina Isabel habiendo ido á recibirla sus hijos.

Los periódicos que ayer veian inminente una crisis declaran ha sido conjurada aquella.

Delegacion Especial del Gobierno de S. M.

El Sr. Gobernador de la provincia en telegrama de las diez de esta mañana me dice lo siguiente:

«Autorizo á V. S. para que desmienta noticia propalada por varios periódicos de provincias, de que haya presentado su dimision el Ministro de la Gobernacion; pues así se me previene por el mismo y el Presidente del Consejo.»

Lo que he dispuesto se publique para conocimiento de los habitantes de esta isla.

Mahon 6 de Mayo de 1885.—Rafael Morales.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Bolsa de Barcelona 5.—4'001.

4 p. 100 ciento int.	59'700
4 p. 100 Exterior.	58'250
4 p. 100 amortizable.	76'750
B. H. de Cuba.	86'750
B. Hispano Colonial.	44'000
Crédito Mercantil.	43'000
Banco de Cataluña.	19'750
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	42'870
F. C. del N. de España.	111'500
Orenses.	21'250
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 100.	60'870
F. C. de Medina á Oren- se y Vigo.	44'500
Id. Almansa.	54'750
Id. Norte.	70'000
Madrid 5	
4 p. 100 perpétuo.	59'500
4 p. 100 amortizable.	76'300
B. Hipotecarios de Cuba.	86'650

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

Continuan los populares cultos del mes de las Flores de Mayo consagradas á María Santísima por la mañanita en el Carmen y en la Concepcion; y al anochecer en el mismo Carmen, Sta. Maria, S. Francisco y Sta. Eulalia, con sermon ó meditación, coronilla y letrillas cantadas.

Santo de mañana.

S. Estanislao obispo y mártir.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA DE 7 MAYO DE 1885.

Gefe de día el Sr. Comandante don Santiago Garcia Noceda del Regimiento Infantería de Mindanao.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 6

Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Para vender

Lo están los aparatos de amasar pan incluso el cernedero. Informarán en esta imprenta.

En venta

Lo está la casa calle Portal de Mar n.º 8 Informará el Notario D. Pedro Orfila (Arraval 10)

POR 550 PESETAS

se vende un magnifico pianino frances casi nuevo. Se vende igualmente un año cristiano, edicion de lujo. Cos de Gracia, número 79.—Mahon

La primera suerte de 500 mil Marcos imperiales 2 millones quinientos mil reales EN ORO

es el máximo premio en caso más feliz en la lotería de dinero aprobada por el Gobierno alemán de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta Lotería consta de 100,000 billetes, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados 50,500. Además del citado premio principal de 2 millones 500,000 rs., han de salir los siguientes premios:

1 de 1.500,000 rs. = 1.500,000 rs.	5 de 100,000 rs. = 500,000 rs.
1 de 1.000,000 » = 1.000,000 »	3 de 75,000 » = 225,000 »
2 de 500,000 » = 1.000,000 »	26 de 50,000 » = 1.300,000 »
1 de 450,000 » = 450,000 »	56 de 25,000 » = 1.400,000 »
1 de 400,000 » = 400,000 »	106 de 15,000 » = 1.590,000 »
2 de 350,000 » = 700,000 »	253 de 10,000 » = 2.530,000 »
1 de 300,000 » = 300,000 »	512 de 5,000 » = 2.560,000 »
2 de 250,000 » = 500,000 »	818 de 2,500 » = 2.045,000 »
1 de 150,000 » = 150,000 »	

y además 48,710 premios de reales 1,000, 750, 725, 620, 500, etc., etc., por el importe total de 40 millones 402,250 rs., han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, que está encargada directamente por el Gobierno de la venta de los billetes originales, los envía á todos los puntos de España, anticipándola el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ú otras plazas de España, ó en Billetes de Banco ó en Giro mútuo; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargado—el precio de los billetes se fijó por el Gobierno en

30 rs. por un billete original entero.—15 rs. por medio billete original. Todos los pedidos, hasta en los puntos más lejanos, y de las Colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á ésta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos; y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo; de manera, que los interesados recibirán con prontitud los billetes para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente, y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo del mismo agraciado. El Gobierno garantiza el pago inmediato de los premios. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspeccion del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. La casa abajo firmada, siempre feliz desde más de 34 años, tuvo últimamente la satisfacción de pagar los máximos premios á los interesados. Mi casa, encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, tuvo en las Loterías últimas el placer de pagar en España varios de los premios mayores; es decir, 1.250,000 rs.—920,000 rs.—910,000 rs.—muchos de 500,000 rs.—250,000 rs., etc., etc., basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la más afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

20 de Mayo

Todos los pedidos se harán directamente á la casa expendedora principal de **J. DAMMANN**, en Hamburgo (Alemania del Norte). Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas de los puntos más lejanos de España.

Todas las remesas de valores deben venir certificadas.

FABRICA DE CORBATAS GRAN SURTIDO, BARATURA Y NOVEDADES EN TODAS LAS CLASES.

Corbatas Plastron Piqué

A 15 reales docena

VENTAS SOLO AL CONTADO Y SOBRE LA PLAZA.

LA CORBATINERA

BARCELONA.—60, Escudillers, 60.—BARCELONA.

Para vender

Lo está la casa n.º 6 de la plaza Arravaleta de esta Ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Pérdida

La persona que haya encontrado un boton para puño de camisa (gemelo) formando un paisaje y lo entregue en la imprenta de esta periódico, además de las gracias recibirá una gratificación.

DANIEL CORTEZO Y C.ª EDITORES BARCELONA

ARTE Y LETRAS

suscripcion permanente

Seccion 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca Clásica Española: 16 reales.

Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual, encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 reales.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES SU NATURALEZA É HISTORIA

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 rs.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid, Juan E. de Bona, Progreso, 15.

Pianino

Hay uno para alquilar de excelentes voces. Calle de S. Fernando n.º 33.

Pérdida

El lunes se perdió un medallon de plata la persona que lo presente en esta imprenta además de darle las gracias será gratificada.

En venta

El día 8 de Mayo á las 11 de la mañana, se procederá en el Despacho del Notario D. Francisco Andreu, á la venta en licitación verbal de la casa n.º 20 de la calle de la Luna de esta Ciudad, á voluntad de su dueño.

TINTORERIA

DE

ANTONIO CARDONA

Calle de los Negros 33

MAHON

El dueño de la tintorería pone en conocimiento de sus numerosos parroquianos, que ha adoptado un nuevo sistema de destinte, aplicable al merino negro y otras ropas de lana y seda, las cuales, sin que sufran ningun deterioro, son perceptibles de ser tenidas en rojo, café, verde, bronce y azul.

Tambien se tiñen pieles de carnero para catifas ó alfombras; debiendo advertir que para que reciban un buen tinte, han de presentarse sin curtir y sin haber estado por mucho tiempo expuestas á la acción de los rayos del sol.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un hermosísimo azul propio para tinter abrigos de señora, pañuelos de seda etc. etc.

En el mismo se lavan y planchan con toda perfeccion, los vestidos de color para señora que no necesitan tintarse.

INTERESANTE

À LOS MAESTROS ZAPATEROS LLOYD ANDALUZ

GRAN COMPANIA DE SEGUROS MARITIMOS

En la calle del Castillo número 46 se aseguran las cajas de calzado que desde esta se embarcan para la Habana á los precios siguientes:

Desde Mahon á la Habana por cada 2.000 reales de valor. 20 reales.

Desde Barcelona á la Habana por cada 2.000 reales de valor. 15 reales.

Para mas detalles acúdase á dicha Subagencia donde se darán mas pormenores.

OJO MUCHO OJO

Caro lector: si eres pobre es porque quieres, y todo hombre precavido ha de pensar en su vejez, hay con solo llegarle á la calle del Castillo número 46 y suscribirte á una accion del **Credito Fonciere Comunal**, 3 por 100 ú otros valores que en dicha agencia general se venden á **PLAZOS**, llegarás á ser rico.

En dicha agencia se encuentran toda clase de valores de primera clase, cotizados en bolsa, dando primas de amortizacion que varían desde 1.000 francos á 150.00 francos.

Sucursal de dicha agencia, Estanco de la calle de la Arravaleta.

L'UNION

GRAN COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EL AÑO 1828

Capital social. 10.000.000 Ptas.

Reservas. 5.170.000 »

Total. 15.170.000 »

Agente General en Menorca

J. Gascon, calle Castillo 46.—Mahon.

